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ДАТА В КАЛЕНДАРЕ

14 марта глава республики Ва-
лентин Коновалов провёл церемо-
нию открытия выставки «Хака-
сия. Земля пяти стихий». Экспози-
ция, посвящённая туристическим 
достопримечательностям регио-
на, разместилась в здании Госу-
дарственной думы РФ. 

 

В торжестве приняли участие: руково-
дитель фракции КПРФ в Госдуме Ген-
надий Зюганов, первый заместитель 

председателя комитета по безопасности и 
противодействию коррупции Юрий Афо-
нин, первый заместитель председателя 
Госдумы Иван Мельников, председатель 
комитета по вопросам семьи, женщин и 
детей Нина Останина, председатель ко-
митета по делам национальностей Генна-
дий Семигин, заместитель председателя 
Госдумы Шолбан Кара-оол, председатель 
комитета Государственной Думы по ту-
ризму и развитию туристической инфра-
структуры Сангаджи Тарбаев, первый за-
меститель председателя комитета по ту-
ризму Николай Валуев и другие предста-
вители законодательной власти. 

Обращаясь с приветственным словом к 
собравшимся, глава Хакасии особо под-
черкнул, что правительство региона ведёт 

непрерывную работу по оказанию мер под-
держки действующему турбизнесу, выде-
ляются гранты на проекты в сфере турин-

дустрии. Республику поддерживает феде-
рация. Ведётся комплексная работа как по 
информационному продвижению региона, 

так и по налаживанию партнёрских связей 
с ключевыми игроками туристического 
рынка. Открываются всё новые направле-
ния и маршруты, ассортимент предлагае-
мых экскурсий и туров огромен, турпоток 
ежегодно растёт. В целом расходы на тури-
стическую отрасль выросли в пять раз. 

— Хакасия всегда открыта для гостей! 
Мы приглашаем всех посетить нашу 
древнюю землю, самим увидеть, как тес-
но могут переплетаться прошлое и на-
стоящее, почувствовать на себе силу пяти 
стихий. Здесь комфортно и интересно 
отдыхать в любое время года, — сказал 
Валентин Коновалов. 

Выставка погружает в богатую историю 
Хакасии, уникальную культуру самобыт-
ного народа, многообразную и удиви-
тельную природу. 

В экспозиции пять тематических разде-
лов по числу «стихий», представленных в 
туристическом бренде Хакасии: огонь, во-
да, земля, воздух, культура и история. 

Серия фотографий известных масте-
ров страны знакомит с достопримеча-
тельностями Хакасии, разнообразием 
природных ландшафтов, богатым куль-
турным наследием региона, древними 
памятниками истории. 

Помимо фотоснимков с изображением 
ключевых туристических мест Хакасии и 

информационных стендов, в экспозиции 
представлены национальные костюмы ха-
касов, копии каменных изваяний и плит с 
древними петроглифами. 

Часть представленной экспозиции вско-
ре будет доступна для гостей и жителей 
Москвы. До 9 апреля на Цветном бульваре 
будет работать бесплатная уличная фото-
выставка «Хакасия. Земля пяти стихий». 

C 16 по 18 марта в Москве проходила 29-
я Международная выставка туризма и ин-

дустрии гостеприимства «MITT-2023». Ха-
касия впервые стала партнёром и участ-
ником «MITT» с презентацией региона 
под брендом «Хакасия. Земля пяти стихий» 
и темой стенда «По следам предков». В 
рамках работы выставки был презентован 
туристский потенциал республики с экс-
клюзивными предложениями для отдыха 
в 2023 году. 

Пресс-служба  
Хакасского рескома КПРФ.

ВЫСТАВКИ

«Хакасия. Земля пяти стихий»

Городской транспорт 
требует замены

О развитии общественного транспорта 
и строительстве мостов шла речь во время 
очередного выпуска передачи «Есть мнение» 
на «Радио России». Гостем студии стал мэр 
Новосибирска, первый секретарь региональ-
ного обкома КПРФ Анатолий Локоть.  

В студии подняли вопрос о необходимо-
сти строительства мостовых переходов 
через реку Обь. Как отметил Анатолий 

Локоть, по генплану в городе их должно быть 
не меньше семи. 

— Город расположен на двух берегах Оби. 
Проблема переходов и коммуникации суще-
ствует. Она начала решаться к концу 1950-х го-
дов с появлением Коммунального моста. До 
этого зимой была ледяная переправа, а летом — 
понтонный мост, — напомнил Анатолий Локоть.  

Говоря об обновлении транспорта, мэр Ново-
сибирска отметил, что в предыдущие два года 
город получил 205 автобусов, из них 50 — на 
дизельном топливе, остальные — на газомо-
торном. Это комфортный транспорт с низким 
полом, автоматической регуляцией темпера-
турного режима внутри салона.  

В городе налажено обновление трамваев. Ра-
ботает предприятие «БКМ-Сибирь».  

— Это помогает, потому что трамвайный 
парк серьёзно изношен. Однако мы уже забы-
ли о тех ситуациях, когда трамвайный вагон 
останавливался и загорался, — отметил Ана-
толий Локоть.  

Троллейбусный парк, по словам мэра, также 
изношен и нуждается в замене. В этом плане 
предпринимаются определённые шаги. В рамках 
национального проекта «Безопасные качествен-
ные дороги» в течение двух лет город получит 58 
новых троллейбусов с автономным ходом. Де-
вять машин уже поступили и работают на марш-
руте №36. По договору лизинга с мая этого года 
в Новосибирск прибудут ещё 120 троллейбусов. 

— Я считаю, это существенное продвижение 
в обновлении троллейбусного парка. Именно 
муниципальный общественный транспорт Но-
восибирска в какой-то момент находился в кри-
зисе и стоял вопрос о его существовании. Но ес-
ли бы мы не удержали муниципальный транс-
порт, возник вопрос о развитии транспорта во-
обще. Город погряз бы в пробках. Поэтому раз-
витие городского общественного транспорта — 
своеобразная генеральная линия, — акцентиро-
вал Анатолий Локоть.  

Андрей ВЕРЖБИЦКИЙ.

АКТУАЛЬНАЯ ИСТОРИЯ

В фильме можно выделить 
две крупные пресекаю-
щиеся сюжетные линии. 

В одной — противостояние об-
винителя от СССР Руденко (в 
исполнении Сергея Безрукова) 
и подсудимых, представителей 
бывшего военного и политиче-
ского руководства нацистской 
Германии. В другой — капитану 
Игорю Волгину, находившему-
ся в Берлине осенью 1945 года, 
из Нюрнберга приходят письма 
от без вести пропавшего брата -
художника: тот просит послать 
его работать на процессе. 

В это же время действует на-
цистское подполье, которое 
пытается сорвать ход суда. В 
реальности такого не было, но 
фильм художественный, это 
можно считать авторским про-
чтением. 

Что касается первой линии, 
то видно, как создатели филь-
ма максимально старались со-
блюсти достоверность. Проде-
монстрированы последствия 
бомбардировки города Нюрн-
берг союзниками. Детально 
воссоздан макет здания Нюрн-
бергского дворца юстиции, где 
проходил суд. Показан исто-
рический контекст происходя-
щих событий. Например, об-
суждалась речь Черчилля в 
Фултоне. То есть нацистские 
преступники ещё не были 
осуждены, а бывший британ-
ский премьер объявил главной 
опасностью Советский Союз. 

Во второй линии кинопове-
ствования изобилуют: любов-
ная драма, шпионские страсти, 

голливудский «экшен». Там 
много о чём можно сказать, но 
я выделю несколько моментов. 
Например, Геринг на суде упор-
но защищался и даже говорил о 
«превентивном ударе». И если 
его с такими показаниями при-
говорили бы к казни, это могло 
выглядеть как расправа. Пись-
менные показания Фридриха 
Паулюса, опровергающие за-
явление Геринга, защита реко-
мендовала не принимать во 
внимание, так как она сомне-
валась в их достоверности. По-
этому было решено привезти 
Паулюса для дачи показаний 
от первого лица, так как его по-
казания были крайне важны. 

Этот факт весьма и весьма 
своеобразно интерпретирова-
ли в фильме: один полковник 
заходит к главному герою (ка-
питану, кстати) во временное 
жильё и всё ему выкладывает. 
Прямо вслух! Вот так прямо: 
полковник сам приезжает к ка-
питану, детально проговари-
вает сложившуюся ситуацию, 
возможные политические по-
следствия и ставит задачу до-
ставить ценного свидетеля. В 
это время в соседней комнате 
находится женщина. Главный 
герой пытается намекнуть на 
это, но безуспешно. Во время 
транспортировки конвой был 
атакован. Шофёр застрелен, 
машина уходит под воду, глав-
ный герой выбирается. Пред-
полагаемого Паулюса спасти 
не удаётся. Как оказалось, это 
был отвлекающий манёвр. Да 
там ещё и окажется, что жен-

щина работает на полковника, 
и она основа любовной линии 
с главным героем. Но это очень 
глупо выглядит: важнейшие 
поручения передаются таким 
незащищённым способом. Но, 
между прочим, действуют не 
дилетанты, а люди, прошед-
шие войну! 

В финале фильма предатель 
(который для накала драмы об-
наружит себя только в самом 
конце) скажет, что его семью 
расстреляли в 1937 году. Каким 
образом руководство взяло на 
важное дипломатическое зада-
ние за границей человека из та-
кой неблагонадёжной для со-
ветского общества семьи? По-
пробуйте сейчас устроить кого -
нибудь в полицию хотя бы с од-
ним судимым родственником! 

Также стоит отметить, что 
главный герой, капитан Вол-
гин, демонстрирует индиви-
дуализм в духе персонажа из 
подросткового сериала про 
рок -группу. Он вообще не про-
являет какого -либо интереса к 
итогу процесса. Его волнуют 
только поиски брата и перипе-
тии отношений со случайно 
встретившейся в Нюрнберге 
русской женщиной. 

Если подводить итог, можно 
сказать, что, с одной стороны, 
антисоветские клише присут-
ствуют, но, с другой — они уже 
не так ярко выражены, как в 
фильмах периода 1990- х — ну-
левых. Тема, заявленная в 
фильме, очень актуальна и се-
годня. Тогда представители 
враждебных идеологий смогли 
объединиться для победы над 
общим злом — фашизмом. А 
сегодня Запад, декларирую-
щий демократию и защиту 
всевозможных меньшинств, на 
деле всячески поощряет уси-
ление неонацизма. 

Андрей ХАРЧУК, 
аспирант- историк,  

заведующий отделом  
агитации и пропаганды  
Омского обкома КПРФ.

Новый взгляд  
на «Нюрнберг»

На российские экраны вышел фильм «Нюрнберг». 
Как нетрудно догадаться, посвящён он судебному 
процессу над главарями третьего рейха.

Крымская весна по-новосибирски

Первый референдум в но-
вейшей истории полу-
острова прошёл 20 ян-

варя 1991 года при деятельно-
сти местного отделения КПСС. 
Крымчанам задали один во-
прос: «Вы за воссоздание 
Крымской Автономной Совет-
ской Социалистической Рес-
публики как субъекта Союза 
ССР и участника Союзного до-
говора?» Тогда «ветер дул» в 
сторону насильственной 
украинизации, и вариант «за» 
выбрали 1,3 млн крымчан 
(93,2%). Примерно столько же 
проголосовало за воссоедине-
ние с Россией в 2014 году.  

В 1991-м, с одной стороны, 
Крым стал автономной респуб-
ликой. С другой — произошло 
это в составе Украины. В то 
время республику возглавлял 
Леонид Кравчук. Формально он 
выступил за сохранение СССР, 
фактически же после августа 
1991-го возглавил сторонников 
«независимой» Украины.  

В дальнейшем уже КПРФ 
поддерживала борьбу комму-
нистов Крыма против НАТО. В 
2014 году члены фракции в Гос-
думе, в том числе и Анатолий 
Локоть, первыми прибыли в 
Крым помогать в организации 

референдума. Лидер новоси-
бирских коммунистов одним 
из первых в феврале 2014 года 
выразил поддержку Крыму и 
Севастополю.  

— Это была заявка на от-
стаивание суверенитета вели-
кой державы — России! Запад 
неоднократно пытался раско-
лоть и оторвать южные земли 
от нашей страны. Русские сол-
даты, проявляя чудеса героиз-
ма во время Крымской войны 
1853—1856 годов и в Великую 
Отечественную войну, от-
стаивали их. Эти земли поли-
ты кровью русских людей! Я, 
как участник событий Крым-
ской весны, подтверждаю: 
воссоединение Крыма с Рос-
сией стало радостным собы-
тием. Люди, почувствовав 
поддержку России, вышли на 
улицы городов Крыма, чтобы 
встретить «поезда дружбы», 
которые Киев направлял, да-
бы залить кровью русский на-
род. Тогда обошлось без ка-
ких-либо столкновений, — 
подчеркнул Анатолий Локоть 
во время выступления на ми-
тинге-концерте. 

Вице-спикер Законодатель-
ного собрания Владимир Кар-
пов напомнил о беспрецедент-

ных результатах референдума 
2014 года.  

— Честно говоря, наверное, 
и все мы не ожидали таких вы-
сочайших результатов за вос-
соединение с Россией. 97%! Это 

давно забытые цифры, выра-
жавшие единство и сплочён-
ность! Праздник воссоедине-
ния Крыма с Россией сегодня 
неотделим от борьбы с нациз-
мом и бандеровщиной, кото-

рую ведёт Россия. И от неё за-
висит, как дальше будет скла-
дываться жизнь. Мы уверены в 
нашей победе! — подчеркнул 
Владимир Карпов. 

Андрей ВЕРЖБИЦКИЙ.

В Центральном парке Новосибирска состо-
ялся митинг-концерт, посвящённый очередной 
годовщине воссоединения Крыма с Россией.

ДЕПУТАТСКАЯ ТРИБУНА

Укреплять 
вертикаль 

Съезд депутатов-комму-
нистов Новосибирского рай-
она состоялся в помещении 
Новосибирского областного 
комитета КПРФ. Участие в 
нём приняли секретари об-
кома Ренат Сулейманов и 
Роман Яковлев.   

С основным докладом о работе 
депутатов в районном и сель-

ских Советах выступила руководи-
тель фракции в райсовете Наталья 
Пшеничная. Она подробно проана-
лизировала избирательную кампа-
нию 2020 года: тогда было выдви-
нуто в три раза больше кандидатов, 
чем в 2010-м. Но бодрый старт кам-
пании нарушили пандемийные 
ограничения, введение трёхднев-
ного голосования, а также пробле-
мы правового характера при ре-
гистрации кандидатов. 

О необходимости пропаганды деятельности партии 
на территории Новосибирского района говорили мно-
гие: достаточно вспомнить кампанию 2020 года, когда 
на выборы шли кандидаты формально от разных пар-
тий («Единая Россия», ЛДПР, «Партия пенсионеров», 
«За правду»), но в дальнейшем от «многопартийности» 
не осталось и следа, когда речь зашла о депутатской 
деятельности. 2,5 года работы показали: только депу-
таты от КПРФ являются альтернативой «Единой Рос-
сии». И в целом обсуждаемый на мероприятии спектр 
вопросов показал, насколько разнообразна деятель-
ность народных избранников — и борьба с размеще-
нием мусорных полигонов, и решение проблем с га-
зификацией, и развитие пионерского движения.  

Присутствовавший на съезде секретарь Новоси-
бирского областного комитета КПРФ Роман Яковлев 
призвал депутатов-коммунистов района к макси-
мальной консолидации усилий: 

— Когда есть вертикаль, то деятельность стано-
вится эффективней. Тот опыт проведения съездов, 
который есть у вас, позволяет выявить актуальные 
проблемы.  

Депутат Государственной думы, второй секретарь 
областного комитета КПРФ Ренат Сулейманов также 
отметил положительный опыт коммунистов Ново-
сибирского района: 

— Депутатская вертикаль КПРФ — это один из ос-
новных инструментов партии, у нас 11 тысяч депута-

тов. Чем она эффективнее будет работать, тем проще 
организовывать партийную работу на местах, защи-
щать интересы простых людей. Каждый депутат от 
КПРФ, это, говоря словами Шолохова, «передовой от-
ряд», который должен работать с избирателями не-
посредственно. Нам нужна координация деятельно-
сти, надо говорить о том, что мы не только обознача-
ем проблемы, но и решаем их. 

Иван СТАГИС.  
 

В одобрении  
отказано! 

Прошло заседание Барнаульской городской 
думы, главным вопросом на котором стал 
отчёт главы города Вячеслава Франка о ра-
боте администрации в 2022 году. Фракция 
КПРФ отказалась голосовать по его итогам.  

 

Накануне отчёта коммунисты подготовили для до-
кладчика вопросы, большинство из которых были 

составлены по обращениям граждан. Однако ни на 
один из них депутаты так и не услышали ответа. У 
них не было возможности задать вопросы главе города 
с места. Кроме того, сама процедура отчёта не пред-
полагала возможности как-то влиять на деятельность 

градоначальника. В очередной раз 
парламентариям был предложен 
проект решения с непонятной 
формулировкой: «принятие к све-
дению». Позицию депутатов-ком-
мунистов огласил Сергей Немчи-
нов, руководитель фракции КПРФ 
в Барнаульской гордуме: 

— Уважаемый Вячеслав Генри-
хович! Уважаемые депутаты и все 
присутствующие! 

Нам следует помнить, что, со-
гласно уставу, глава города Бар-
наула избирается депутатами 
Барнаульской городской думы. 
Депутаты, принимая это реше-
ние, несут ответственность по 
данному вопросу перед жителя-
ми города. И мы считаем логич-
ным, что депутатский корпус бу-
дет иметь возможность влиять 
на деятельность градоначальни-
ка. Важным инструментом тако-
го влияния могли бы стать ре-
альное обсуждение и возмож-
ность давать оценку в рамках 
отчёта главы города. 

Сегодня в предложенном 
проекте решения гордумы роль депутатов факти-
чески сведена к нулю. Формулировка «принять к 
сведению» означает полнейшее одобрение, без 
права высказывать особое мнение. С тем же успе-
хом можно было каждому депутату под отчётом 
главы просто поставить подпись, что он с текстом 
ознакомлен. 

Мы, депутаты, работаем напрямую с населением, 
но не имеем возможности задать в ходе сегодняш-
него отчёта волнующие горожан вопросы, что при-
водит к замалчиванию важнейших проблем и, со-
ответственно, их несвоевременному решению. От-
чёт главы города не может быть формальным ме-
роприятием, нам нужен открытый и живой диалог. 
Тем более что и на региональном, и на федеральном 
уровне в ходе отчётов министров и руководителей 
вопросы от партийных фракций — абсолютно при-
вычный формат работы. 

В связи с вышесказанным фракция КПРФ не 
считает предложенную сегодня форму отчётом. 
По сути, это просто доклад, который действитель-
но не подразумевает каких-либо оценок. В связи с 
чем фракция КПРФ не будет голосовать по данно-
му постановлению, так как не видим в этом ника-
кого смысла. 

По итогу из 38 присутствовавших депутатов 35 
проголосовали «за», трое коммунистов не голосо-
вали. 

Пресс-служба Алтайского крайкома КПРФ.


